



トラックの構造上の特性については解説ページで

…今日も快晴!… トラックドライバー日誌

「安全・安心」に欠かせない取り組みを、サンライズ運送に勤めるスタッフたちそれぞれのエピソードを通じて紹介。

第39話

「車長・車高・車幅」の大きさ、イメージできていますか?



ある日の仕事終わり――

これが鈴木さんご自慢の新車ですね!

でもそれ以外の人は…

比較的小さい車が多いような

漫画で学ぶ法定12項目シリーズ 「トラックの構造上の特性」

ドライバー指導の際に義務づけられている法定12項目について、漫画と解説でポイントを紹介していきます。今回は、「トラックの構造上の特性」です。

右左折時は尻尾をイメージ!?

右左折時は、自車に尻尾が付いているとイメージしてみましょう。左に曲がろうとすれば尻尾は右に振り出し、右に曲がろうとすれば左に大きく振り出します。それを理解した上で、ミラーで確認しながら右左折を行いましょう。

右折時:
前方と右側、ミラーで左後方も確認

左折時:
前方と左側、ミラーで右後方も確認



マンガ制作:ad-manga.com

バック走行時、一度も降りないのがプロではなく、一度も当てないのがプロ

いちいち降りて目視で確認をする時間は面倒に感じますが、安全のプロとして実践すべき代表的な安全行動です。

バック走行前



降車確認は、車長が長いトラックで無事故の期間を長くするための使命!

バック走行が多くなる車長の長いトラック

トラックの構造上の特性とは、とにかく大きな乗り物であること。そして形状は「四角くて大きい」ゆえに、「死角が多くて見えない箇所がたくさんある」ということです。

大きくて死角が多いトラックは、道路上だけでなく構内においても何かに当たりやすいため、接触事故の危険が増すことも考えられます。また車長が長いトラックでのバック走行は、乗用車よりも死角や切り返しの回数が多くなるため至難の業。なぜバック走行が多くなるかというと、トラックは小回りが利く乗用車と違い最小回転半径が大きく、敷地内の限られたスペースでの旋回はしづらいため、バックでの方向転換が必要になるからです。バック走行の回数や時間が増えることと比例して、バック事故を起こしてしまう可能性が高まることは、もはやトラックドライバーの宿命であると考え、十分な対策を行いましょう。

乗用車では立体駐車場の利用時以外、気にすることがない高さについても、背の高いトラックに乗る時には、常に上部に目を配る必要があります。人間の目は横並びのため、縦の視界は横の視界と比べて狭くなります。狭い道を通過する際、横の障害物への感覚は優れても、構内で上部にある突起物や屋根を感覚的に把握することは難しいものです。

運転中に首を上に動かしても、運転室内の天井しか見えません。出発前に車高を確認して、さらに構内に入る時には降車し目視で高さを再確認して、適切な経路の選択をしましょう。

もしあなたの肩幅が2倍3倍の広さになれば、何かにぶつかるのを避けるため歩きにくくなることは想像できますよね。車幅が広いトラックも狭い住宅地を通る時には、電柱を避けるために道路中央に寄るなど手間が発生したり、納品による停車時にも「邪魔になつていないか?」「交通事故を誘発する死角を増やしていないか?」と気になるのです。

また故障で運転不能になれば、車幅の広さから渋滞発生などの交通障害の要因にもなりかねません。故障渋滞によるノロノロ運転で、イラライしながら通過する運転者からの視線は冷たいもの。肩身が狭い思いをすることがないよう、特に負担がかかる足回りの点検は一日頃から欠かすことができません。



高柳 勝二 (たかやなぎ かつじ)

株式会社 プロデキュー代表取締役。1990年、運送会社にドライバーとして入社し、管理職を経て18年間勤務。2008年に株式会社 プロデキュー設立。中小運送会社からの依頼が多い“提案型”研修は、受講されたドライバーや管理者からの「おもしろい・厭くならない・分かりやすい」との評判が口コミで広がり、各都道府県のトラック協会や協同組合等の研修会でも講演多数。2016年度から2022年度まで国土交通省「自動車運送事業に係る交通事故対策検討会」委員。